



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

De Interés Legislativo el Programa de difusión "DE MEMORIA SOMOS", que se emite por Cultura Lomas TV; magazine de difusión, promoción y defensa de los DDHH, producido por el Municipio de Lomas de Zamora, Subsecretaria de Cultura, y la Mesa de Trabajo del Ex Centro Clandestino de Detención, Tortura y Exterminio Pozo de Banfield.

Asimismo, vería con agrado que sea declarada de Interés Provincial por el Poder Ejecutivo a través de sus organismos competentes.

Dip. FEDERICO OTERMIN

H.C. Diputados Pcia. Es. As.



FUNDAMENTOS

La iniciativa consiste en ofrecer a toda la comunidad lomense y bonaerense, en principio mientras continúe la pandemia del COVID-19 y el aislamiento social, preventivo y obligatorio, la visibilización de hechos dolorosos y emblemáticos ocurridos en el territorio, rendir homenajes a victimas de la dictadura cívico militar, entrevistar a protagonistas de organizaciones de Derechos Humanos que trabajan activamente en el Municipio; proyectando programas referidos a la temática de MEMORIA VERDAD Y JUSTICIA Hasta el momento los temas difundidos fueron: 1° Programa: Homenaje a las Madres de Plaza Mayo; 2° Programa: Semana del Parto respetado y Maternidades clandestinas; 3° Programa: Banco Nacional de Datos genéticos; 4° Programa: Masacre de Budge, Parte 1 con la Comisión de Vecinos; 5° Programa: Masacre de Budge Parte II y el Gatillo Fácil; 6° Programa: Masacre de Budge Parte III- Dia Nacional contra la Violencia Institucional; 7° Programa: Visita virtual al Ex CCDTyE Pozo de Banfiel; 8° y 9° Programas: 25 años de la Organización H.I.J.O.S.; 10º Programa: Homenaje al Intendente desaparecido Pablo Turner.

Tras una larga lucha, en el 2015 se habilitó un Espacio para la Memoria en el Ex Centro Clandestino de Detención, Tortura y Exterminio "Pozo de Banfield", mediante la firma de un Convenio con la Secretaria de Derechos Humanos de la Provincia de Buenos Aires, la Secretaria de Derechos Humanos de la Nación, el Municipio de Lomas de Zamora y la Mesa de Trabajo del Ex Pozo de Banfield.

Los y las lomenses están muy orgullosos de haber podido recuperar ese Espacio, considerando que es un testimonio vivo de la expresión emblemática "Nunca Más", incorporado por la comunidad, una muestra de lo que no quiere volver vivir, de aquello que le sigue causando dolor y vergüenza.

La Mesa de Trabajo del Ex Pozo de Banfield, es un colectivo diverso y amplio, que trabaja activamente, en todo el territorio de Lomas de Zamora, las distintas problemáticas





de los DDHH, y lleva adelante la lucha por la recuperación total del Ex CCDTYE Pozo de Banfield, lugar emblemático del terrorismo de estado.

La gestión del Intendente Martin Insaurralde, lleva años democratizando el acceso a la cultura como bien social en todos los barrios del distrito, con un Teatro Propio, Centros Culturales, Puntos Culturales y actividades en cada rincón de Lomas, misión encomendada y desarrollada por la Subsecretaría de Cultura, que ofrece la posibilidad a cada lomensede de acceder y disfrutar de música, artistas, teatro, talleres y cursos. Ante la convicción de que la Cultura es uno de los derechos más importantes en la construcción de una comunidad con valores, con una identidad propia y que forja comunidades más esclarecidas en sus derechos y obligaciones aparece esta articulación entre Cultura Lomas TV y la Mesa de Trabajo del Ex Pozo de Banfield.

El programa de difusión "DE MEMORIA SOMOS", que se emite los jueves a las 20.00 Hs; por las redes sociales de Cultura Lomas TV, constituye un aporte, en el contexto de Pandemia, que ofrece una gestión comprometida con su comunidad generarando contenidos valiosos en la promoción de derechos y respeto por el otro, utilizando los medios digitales.

La Mesa de Trabajo del Ex Pozo de Banfield recibía, antes de la pandemia del COVID-19, permanentes visitas de escuelas, estudiantes, centros juveniles, centros de jubilados, vecinos y vecinas, además de realizar eventos y actividades culturales y sociales que promueven la MEMORIA VERDAD Y JUSTICIA, y la promoción de los derechos humanos en ese ese espacio de la memoria.

Ante el aislamiento indispensable para evitar el contagio se decidió buscar formas de seguir acercando este espacio a los ciudadanos lomenses.

La programación realizada hasta el momento se detalla así:

1° Programa: Homenaje a las Madres de Plaza Mayo. A 43 años de la primera vuelta de las Madres de Plaza Mayo realizada el 30 de abril de 1977, Cultura Lomas y la Mesa de Trabajo del ex CCDTyE Pozo de Banfield rinden homenaje a las Madres de Lomas.





- 2º Programa: Semana del Parto respetado. En el marco de la #SemanaMundialdelPartoRespetado, recordamos a nuestras compañeras embarazadas, que fueron secuestradas y detenidas por el Terrorismo de Estado en Centros Clandestinos y Cárceles en todo el país durante la última Dictadura Cívico-Militar. Mujeres que a pesar de los tormentos fueron capaces de seguir luchando y dar vida. En este homenaje a ellas, que sufrieron al extremo las violencias, queremos reivindicar los derechos de los cuerpos gestantes para que parir y nacer sean siempre actos de libertad y de amor. Nunca más un sueño empañado, nunca más un cuerpo gestante violentado.
- 3° Programa: Banco Nacional de Datos genéticos. Ciencia y derechos humanos. 33° aniversario del banco nacional de datos genéticos. A mediados de la década del 80, las Abuelas de Plaza de Mayo impulsaron la creación de un organismo científico y público en el cual se conserven los perfiles genéticos de Abuelas y familiares de detenidos desaparecidos que permita la identificación de los chicos y las chicas apropiados durante la última Dictadura cívico-militar.

Así el 1 de Junio de 1987 fue creado el Banco Nacional de Datos Genético (BNDG), un archivo público y sistemático de material genético y muestras biológicas de familiares de personas secuestradas y desaparecidas durante la dictadura militar argentina.

Al día de hoy, el trabajo incansable de Abuelas y el Banco Nacional de Datos Genéticos permitieron que se restituya la identidad de 130 personas que habían sido secuestradas y apropiada su identidad desde su primera infancia.

A 33 años de su creación, la Mesa de Trabajo del Ex Pozo de Banfield y Cultura TV cuentan en ese programa como trabaja el Banco Nacional de Datos Genéticos, y la importancia de seguir buscando a los cerca de 350 nietos y nietas que aún resta encontrar.

4°, 5° y 6° Programa: La Masacre de Budge I - Día Nacional contra la Violencia Institucional. El 8 de mayo fue declarado "Día Nacional de la Lucha Contra la Violencia Institucional" en conmemoración de la Masacre de Ingeniero Budge ocurrida en 1987. En ese aberrante hecho, efectivos policiales asesinaron a tres jóvenes en lo que se conoció como el primer caso de "Gatillo Fácil".





7° Programa: Visita virtual al CCDTyE ex Pozo de Banfield. El Pozo de Banfield fue, durante la última dictadura militar, un Centro Clandestino de Detención, Tortura y Exterminio por donde pasaron cerca de 300 detenidos y detenidas, muchos de ellos aún están desaparecidos, donde también hubo una maternidad clandestina.

8° Programa y 9° Programa: 25 años de la Agrupación H.I.J.O.S. Parte 1 y 2. En 1995 un grupo de hijos e hijas de desaparecidos por la última Dictadura Cívico Militar se organizaron para pedir juicio y castigo a los asesinos de sus padres y madres, formando la agrupación H.I.J.O.S. "Hijas e Hijos por la Identidad y la Justicia contra el Olvido y el Silencio". En estos 25 años de construcción y militancia por la Memoria, la Verdad y la Justicia, H.I.JO.S. se convirtió en uno de los organismo de derechos humanos más importantes del país, que junto a Madres y Abuelas, son ejemplo en el mundo entero.

En este nuevo Programa de la Mesa de Trabajo del Ex Pozo de Banfield para Cultura TV, conversamos con integrantes de HIJOS Lomas de Zamora, para recorrer con los protagonistas estos 25 años de amor y lucha.

10° Programa Homenaje al Intendente Pablo Turner. La idea es homenajear a quien fuera Intendente de Lomas de Zamora, electo em 1973, perteneciente a la Juventud peronista, Pablo Turner, militande de los barrios populares, destituido a los pocos meses de ejercer su función, con la finalidad de no dejarlo gobernar, quien luego fue secuestrado y desaparecido por la dictadura cívico militar.

La intención es continuar con programas que pongan en escena la MEMORIA VER-DAD Y JUSTICIA, y seguir con LA PROMOCIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS.

Como Cuerpo debemos expresar el beneplácito por la realización del Espacio de Derechos Humanos en Cultura TV, realizado por Cultura Lomas, Municipalidad de Lomas de Zamora, junto a la Mesa de trabajo del Ex CCDTyE Pozo de Banfield.

Esta iniciativa, que es una más, de las tantas que ha desarrollado el Municipio de Lomas de Zamora y la comunidad, referencia la postura asumida contra la dictadura Civico Militar desde siempre, siendo una política pública incorporada requiere el reconocimeinto de la legislatura de la Provincia de Buenos Aires.

EXPTE. D- 2.2.3 /20-2



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

Por todo lo expuesto, solicito a los Señores Legisladores y las Señoras Legisladoras acompañen con su voto la presente iniciativa.

Asimismo, se sugiere la comunicación de la presente a la Municipalidad de Lomas de Zamora y a la Mesa de Trabajo del Ex Centro Clandestino de Detención, Tortura y Exterminio Pozo de Banfield.

Dip. FEDERICO OTERMIN

H.C. Diputados Poia. Bs. As.